
  
 
 

 
 
 

 
 
Présents(es) : 
Mmes : Mmes : BOOS Sabine - GAUGLER Christelle - HASSLER Stéphanie - HUCK Corinne - MURA Jessica - 

WEISS Annick 
M. ANDLAUER Aubin - CARL René - - HERRGOTT Bernard - JAEGY Denis - JUGE Laurent - KEGLER Thierry - 

MIKOLAJCZYK Edouard - PORTAL Nicolas - PRUNIER Pascal - WILLMANN Jean-Louis - KRETZ Olivier 
 Salariés : BLUM Fred - BOIS Fred - TSCHANN Bruno  
 
Absents excusés : WIPF Jean-Pierre - WIEDEMANN Maximilien - HELL Jean-Michel 
Absent : WIEDEMANN Maximilien  

 

• Point Covid (Fred Bois) et reprise  : aucune information récente. La reprise reste autorisée en extérieur sans 

contact pour les majeurs et les mineurs et sans obligation de diplôme, dans les conditions de nombres fixées 

par le protocole : 

Pour les majeurs : 1 entraîneur et 5 joueurs maximum. Pour dépasser ce nombre sur un terrain privé (terrain 

de football, etc.) il faut un entraîneur diplômé. 

Pour les mineurs : pas de limite de nombre. 

 

• CDOS 68 : candidature de Denis Jaegy au CDOS 68 pour représenter le CD68. Les membres valident à 

l’unanimité sa candidature.  

 

• Mot du président : la lettre n°2 a été envoyée la semaine passée, suite à l’annonce de l’arrêt des 

compétitions seniors faite par la FFHB. Le compte rendu des visios a également été envoyé aux clubs. 

Précision sur le non-chômage partiel de la LGE : 2 salariés en moins depuis juillet/août 2020 et donc leur 

charge de travail a été répercutée sur les autres postes. A partir du 22 mars, certains salariés seront mis en 

chômage partiel, notamment ceux dédiés à l’arbitrage. Un poste sera recruté sur les dossiers subventions 

pour chercher un maximum de subventions et aider les clubs dans les démarches. 50% du salaire sera aidé 

par la FFHB mais on ne sait pas sur quelle durée. 

 

• Les commissions :  

 COC (Jean-Michel Hell) : pas d’information 

o Compétitions               

o Gesthand (Bruno) : RAS 

 

 Statuts et règlements (Pascal Prunier – René Carl) 

o Licences, équipements, CMCD : les clubs de région ont reçu un mail concernant leur CMCD, à titre 

d’information pour savoir où ils en sont cette année et faire le nécessaire pour la saison prochaine.  

Au niveau technique, les informations ne sont pas à jour. Avec la perte de licenciés de cette saison et 

de la saison prochaine, il y aura sûrement un problème pour réunir les compétences. Il semblerait 

logique de ne pas appliquer la CMCD cette année ni l’année prochaine car il y aura du retard dans les 

formations. 
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Licences : Gest’hand fonctionne, les licences peuvent être qualifiées mais la personne qui qualifie 

demande aux clubs au préalable car la qualification entraîne la perception des frais liés. Pour éviter 

ces frais et bénéficier de l’assurance, il est possible de créer des licences événementielles pour une 

certaine période et de les renouveler.  

 

 Développement : service aux clubs (Denis Jaegy) 

o Jeune dirigeant (D. Jaegy) : depuis septembre rien n’est fait car le présentiel n’est pas possible. Mais 

Fred Blum a animé une réunion, 2 clubs étaient représentés. L’objectif c’était d’aller intéresser ce 

public -18 où il y a du potentiel pour avoir des idées et s’investir. Cette réunion n’a pas mobilisé 

beaucoup de monde mais c’est lié au contexte. Les clubs ont du mal à avoir un contact avec leurs 

licenciés.  

Pour la suite, Mathieu Chiavus président de Munster et Christelle Gaugler souhaiteraient s’investir 

dans cette commission. Une réunion en fin de saison devrait être programmée pour travailler sur le 

projet. 

o Labels et certification commissions jeunes (Jean-Louis Willmann) : 31 clubs haut-rhinois labellisés. 

Pour les retardataires les dossiers ont été validés par Fred Bois. Si le score était moins important, le 

score de l’année précédente était conservé.  

Commission de certification des jeunes : souhait d’organiser une réunion en présentiel d’ici la fin de 

saison avec un représentant du Crédit Mutuel.  

 

 Nouvelles pratiques (Frédéric Bois) 

o Critérium (F. Bois) : RAS 

o Baby hand (S Hassler) : formation démarrée. En espérant que la pratique puisse avoir lieu en 

extérieur. 

o Hand Loisirs (Annick Weiss) : RAS 

o Pratiques évènementielles (F.Blum et Bois) : RAS 

o Hand à 4 (F. Blum) : permet de reprendre à l’extérieur. Sondage effectué auprès des clubs pour 

connaître ceux qui reprennent sous forme de hand à 4 ou autre. Le protocole hand à 4 permet 

parfois d’obtenir les autorisations auprès des collectivités. 20 clubs au total ont participé aux visios 

de présentation du hand à 4. 18 clubs ont répondu au sondage et qui sont en cours de reprise. Les 

ballons ont été réceptionnés, la distribution va être organisée prochainement. 

 

 Féminines (Stéphanie Hassler, Sabine Boos, Jessica Mura) : Coordination féminine : projets en stand-by. 

  

 Formation (Frédéric Blum) 

o Formation en lien avec l’ITFE (F. Blum) : formations démarrées mais rien de terminé.  

o Sections sportives (F. Blum et Aubin Andlauer) : des visios se mettent en place pour l’intégration en 

sections sportives. Les tests d’entrée sont anecdotiques pour le moment donc il convient de trouver 

des alternatives. Hypothèse : passer par la journée du sport scolaire pour axer sur le hand et recruter 

à ce moment-là au lieu de recruter l’année d’avant.  

Il faut être vigilant cependant à l’avenir des sections sportives : le rectorat souhaite mettre en place 

le label excellence sportive et donc impossible pour le lycée Schweitzer d’avoir ce label sur toute les 



disciplines. Il sera de plus en plus compliqué de maintenir les classes, les profs etc. C’est un réel 

problème qui doit être géré par la fédé.  

Conventions : certaines conventions doivent être remises à jour. En principe c’est tous les 3 ans + un 

dossier à remettre au rectorat tous les 4 ans. 

Les sections sportives n’ont toujours pas repris à cause du brassage des classes. Celles qui 

reprennent en extérieur le font sous la responsabilité du chef d’établissement. 

o Relation à l’école (F. Blum, F. Bois, Corinne Huck) : l’extérieur est autorisé. L’activité est relancée 

dans les écoles même si la météo n’est pas favorable pour le moment. Les clubs peuvent se rendre 

dans les écoles pour proposer leur intervention. Comment inciter les enseignants à faire du handball 

sans contact ? Donner des outils aux enseignants pour qu’ils puissent poursuivre sans intervenant 

extérieur (Padlet avec contenus vidéo et documents avec détail des séances).  

On peut profiter également de la reprise en extérieur pour investir une cour d’école en l’absence des 

enfants. On peut laisser des buts, des ballons et se faire entendre ce qui permettra peut-être 

d’engendrer la curiosité des enfants des environs.  

o Détection / Intercom (F. Blum) : chaque bassin fera sa détection. La formation entraîneur jeune 

niveau 1 est maintenue au centre sportif mais si la pratique en salle n’est pas possible, on fera sur 

l’espace extérieur. 

 

Finances : (Bruno Tschann et Nicolas Portal) : le CD68 présenterait un déficit pour l’année 2020 (environ 

10K€) mais les chiffres sont encore à affiner à l’aide du bilan définitif de l’année 2020.  

- Que pourra-t-on faire pour aider les clubs ? Un budget prévisionnel 2021 sera établi pour connaître 

la marge de manœuvre. Dans tous les cas, aucune décision n’est prise pour le moment, c’est trop 

tôt. L’effort du CD68 a déjà été consenti à la fin de la saison 2020/2021 en remboursant les frais 

d’engagement (18 000 euros).  

- Nous souhaitons rappeler aux clubs que le fonctionnement des associations n’est pas identique à 

celui d’une entreprise. Il y a une disparité entre les clubs, notamment ceux qui perçoivent des 

subventions annuelles (lesquelles ne devraient pas baisser pour le prochain budget) et ceux qui 

fonctionnent sur les petites manifestations qui n’ont pu avoir lieu. Il nous paraît important de ne 

pas faire d’annonces hâtives.  

- Du côté de la FFHB, la part sur les renouvellements de licences de la saison prochaine sera gratuite, 

la part de la maison du handball et les assurances restants à charge. 

- La part de la LGE sera également réduite de manière significative en fonction du type de licence ; 

une communication aux clubs sera faite très prochainement. 

 

 Communication et marketing (F. Bois et Maximilien Wiedemann) 

o Marketing (Maximilien Wiedemann) : RAS          

 C.E.A. :  Jean-Louis Willmann a reçu une lettre de remerciement du Comité départemental du tennis 

suite à une lettre de soutien envoyée par rapport à l’annonce faite par la FFT d’annuler la décision de 

création d’une ligue d’Alsace de tennis.  

Une commission d’élus des 2 comités du 67 et du 68 se réunit régulièrement afin de réfléchir ensemble 

à l’avenir de notre sport en Alsace.  

 

 Tour de table : RAS 


